

El Eco de Cartagena.

Año XXVI

DIARIO DE LA NOCHE.

NUM. 7253

Pre-cios de suscrip-ción.

CARTAGENA.—Un mes, 2 pesetas; tres meses, 5 id.—PROVINCIA, tres meses, 7 id.—EXTRANJERO, tres meses, 11 id.—
La suscripción empezará á contarse desde el 1.º y 16 de cada mes.
Corresponsal en París para anuncios y reclamos, Mr. A. Lorito, 51 bis rue Selin-Aune.

Números sueltos 15 céntimos.
REDACCIÓN, MAYOR, 24.

MARTES 12 DE ENERO 1880

Condiciones.

El pago será siempre adelantado y en metálico ó letras de fácil cobro.—La Redacción no responde de los anuncios, remitidos y comunicados, conserva el derecho de no publicar lo que recibe, salvo el caso de obligación legal.—No se devuelven los originales.

Anuncios á precios convencionales.
ADMINISTRACIÓN, MAYOR, 24

PEERO POSTIGO.

Sillas curvadas de rejilla á 7 pesetas.

CONTRIBUCIÓN DE GUERRA PARA
LOS CARLISTAS.

El periódico ministerial *Le Petit Journal* dice que el ministro de negocios extranjeros, Sr. Freyinet, ha sido informado de que en toda la frontera pirenaica se está haciendo el contrabando de guerra á favor de los carlistas, gracias á la actividad de emisarios vascongados, aragoneses y catalanes.

Añade que se ha cojido un importante depósito de armas cerca de Portús.

Asegura que, en vista de esto, el gobierno francés se propone dar instrucciones terminantes á los prefectos de los departamentos fronterizos para que impidan todo contrabando de guerra, y que además se nombrarán comisarios especiales con el encargo de ejercer rigurosa vigilancia.

NOTICIAS DEL COLERA.

En Argelinas ocurrieron ayer ocho invasiones y ocho defunciones.

En Salamanca reinó ayer alguna pequeña alarma por haberse dicho que había ocurrido un caso de cólera.

Reunidos varios médicos, declararon que el enfermo en cuestión no presentaba sintoma alguno coleriforme.

Esto no obstante, el gobernador ha adoptado algunas disposiciones, y entre ellas que sean reconocidas las aguas del Toimes.

En Fregeneda no ha vuelto á ocurrir caso alguno sospechoso habiéndose adoptado varias medidas sanitarias.

En la isla Cristina se cantó ayer el *Te-Deum*.

OTRO ABUSO EN LOS PRESIDIOS.

Los periódicos de Zaragoza y Valencia publican estos días una noticia concebida en estos ó parecidos términos, sobre la cual llamamos la atención del Sr. Aguilera:

«Ya no son los zapatos de papel solamente lo que se ha encontrado en los establecimientos penales que no reúna las condiciones exigidas por la dirección; ahora resulta que muchas prendas de vestir de los presidiarios, debiendo ser de paño, son de fieltro, y de tan mala calidad, que los peritos no dan más de dos meses de duración.

Y este hallazgo será objeto de otro expediente, que hará la apología del celo, por lo ménos, y buena administración de los conservadores.

ESTADÍSTICA INGLESA.

Datos oficiales recientes demues-

tran que la riqueza total de la Gran Bretaña é Irlanda asciende á 43.600.000.000 de pesos fuertes, cantidad que repartida entre los habitantes del Reino Unido, daría á cada uno 1.245 p.sos. Como se ve, los ingleses son ricos, muy ricos; cada uno de ellos lo es 300 p.sos. fuertes más que cada habitante de los Estados Unidos, dado que fuese una realidad ese reparto hipotético. Pero en cambio oiganse estos otros datos: de cada 36 residentes hay un pobre de solemnidad; el crimen tiene gran aumento, y esto se atribuye en parte á la intemperancia de las mujeres, y para suprimir este vicio se hacen importantes y bien dirigidos esfuerzos.

Dedicase á la agricultura una décima parte de la población, pero las tierras están poco repartidas. De las de Inglaterra poseen una quinta parte 523 propietarios; la cuarta parte de las de Escocia está en manos de 12 y una tercera de las de Irlanda en manos de 292. El valor de los productos agrícolas se estima aproximadamente en 750.000.000 de pesos fuertes.

En 1884 valió lo exportado del Reino Unido 1.479.837.915, siendo sobre 47 millones menos que el año anterior; y lo importado, pesos fuertes 6.950.092.845, lo cual acusa en el ramo de importaciones una disminución de más de 184 millones comparada con las importaciones en el año anterior.

GUERRA Á LOS MAESTROS.

Dice «El Eco de Navarra» que en el pueblo de Larumbe está prohibida desde el mes de febrero del año último, la asistencia de los niños á la escuela, á pesar de las reclamaciones del maestro de la escuela.

La prohibición, según el colega, la estableció el ex-alcalde D. José Huarte por medio del siguiente aviso.

«Desde hoy en adelante, ningún padre de familia mandará sus hijos á la escuela, bajo la multa de una peseta por cada día que los mande.»

También vemos en un periódico de Valencia, que el ayuntamiento de Mieres ha suprimido las escuelas de niños y niñas.

Noticias Generales.

Actualmente se hallan sometidas á cuarentena en los puertos españoles las las procedencias siguientes:

Europa: departamento de Finisterre [Francia], y Trieste (Austria), por cólera.

América: Venezuela y Estados Unidos, de Colombia; Cayo Hueso [Estados Unidos], Pará, Pernambuco y Río Janeiro (Brasil), por fiebre amarilla, Uruguay [Brasil], por cólera.

Asia: Golfo Pérsico, por peste leintina, Indostan, Saigón, Cochinchina [Francia], imperio de China; Mindanao [Filipinas] y Singapore, península de Malaca (Inglaterra), por cólera.

Se anuncia que el gobierno japonés ha enviado un acorazado con tropas de línea á reforzar las guarniciones de las islas Tsuskina, para evitar que se realicen los temores que abriga de que Rusia las ocupe por sorpresa.

Siguen activándose en el arsenal de la Carraca, todas las obras de la corbeta *Castilla*, empujando á su término.

Los interiores del buque, su aparejo, embarcaciones menores, arboladura, la máquina que se está terminando y su artillería, que se halla emplazada y lista, permitirán en breve, así que se le instalen sus torpedos y aparato para el timón, dejar al buque en disposición de prestar servicio.

VARIEDADES.

SUBRE LA CURACION DE LA RABIA.

Mientras Mr. Pasteur preocupa al mundo entero con sus experimentos *in anima vili* para la curación de la rabia, los periódicos rusos publican la siguiente nota firmada por un sábio de fama, el consejero Cero-shin:

«En la aldea de Sakorotolevos, provincia de Jula, vive un soldado viejo que se me dijo que curaba la rabia con un remedio secreto.

Me enteré y supe que raspaba una raíz parecida á una cebolla, colocaba las raspaduras sobre un pedazo de pan con manteca y lo daba de comer al paciente.

Aunque me decían que el remedio no había dejado de dar resultado en ningún caso, no hice caso hasta que un perro de mi hermano mordió á uno de nuestros guarda bosques.

Cauterizamos la herida, curé ésta y no volvimos á acordarnos de la mordedura hasta que á las pocas semanas el guarda bosque apareció con síntomas tan violentos de rabia que hubo que atarle.

No había médico cerca y no sabiendo que hacer llamamos al soldado viejo. Este administró al guarda dos dosis de su remedio, una por la mañana y otra por la noche, y luego mandó que lo desataran. El guarda estaba muy débil, pero á los pocos días se encontraba perfectamente, y diez y ocho lleva en nuestra casa sin habérsele repetido el ataque de hidrofobia.

La planta de que usaba el soldado era la alisma. Florece en verano y hay que cogerla en el mes de Agosto. Los raices hay que tenerlas secas.

Dos ó tres dosis bastan para curar la hidrofobia en su periodo agudo, y dá resultado aún en los perros rabiosos. El remedio lleva veinticinco años de crédito y los casos de curación de que puede dar fé son numerosos.

El resto de la prensa europea reproduce esta carta sin comentarla.

Luz eléctrica para los usos domésticos.

El ingeniero Mevrywather acaba de inventar una lámpara eléctrica portátil, muy práctica y cómoda para los usos domésticos, mineros que tienen que bajar á galerías en las que hay gases inflamables, y bomberos que han de entrar en habitaciones peligrosas.

Se compone de una pila de bicromato de potasa y de un foco incandescente encerrado en una caja de cobre. El carbón y el zinc están en una cajita, de modo que se la puede vaciar mediante un botón que se encuentra lateralmente.

Detrás de hilo del platino que produce el calor y conduce un conductor parabólico, la disolución de la pila se compone de una mezcla de bicromato de potasa y de ácido sulfúrico.

Tan sencillo aparato está llamado á generalizarse muy pronto en todos los usos que hemos indicado, por las innumerables ventajas que presenta y por sus pocos inconvenientes. Es pequeña, barata y tan sencilla, que puede ser manejada por unas manos poco versadas en estudios eléctricos, no necesitando, además, ser cambiado el líquido de la pila sino de tarde en tarde. Por último, sobre todas estas condiciones en su favor, tiene otra, la seguridad de no poder provocar un incendio.

La bacteroterapia

El profesor Cantani acaba de publicar un interesante trabajo, en el que publica un nuevo método de tratamiento en ciertas enfermedades, en las que se conoce ya el *bacillus* que las produce, que consiste en privar á cada uno de estos microbios de las condiciones de vida que les son propias.

Como han demostrado los trabajos de microbiología, hay unos *bacillus* que necesitan del aire para vivir, mientras que por el contrario, en otros, su medio ambiente ha de estar privado de este elemento. De aquí que á los primeros se les llama *aerobios* y á los segundos *anaerobios*. Hay entre estas dos grandes clases un intermedio tal, que allá donde se encuentran se establece una verdadera lucha por la existencia, venciendo necesariamente los más fuertes.

Los experimentos que el profesor